



MAG. KLAUDIA TANNER
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/265-PMVD/2020

4. Februar 2021

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Hoyos-Trauttmansdorff, Kolleginnen und Kollegen haben am 4. Dezember 2020 unter der Nr. 4417/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Massentests und das Bundesheer“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1 bis 6:

Nach dem positiven Erfahrungsaustausch mit der Slowakei und Südtirol, welche zuvor Massentestungen durchgeführt haben, fanden Überlegungen statt, welche dann in konkrete Pläne mündeten. Bei den Planungen waren alle Stellen eingebunden. Das Österreichische Bundesheer wurde von Anfang an in den Beurteilungsprozess eingebunden.

Am 12. November 2020 hat der Einsatzstab mich, den Generalsekretär und mein Kabinett über das konkrete Vorhaben informiert. In Folge wurde mit den Planungen in Abstimmung mit allen Ebenen im Bundesministerium für Landesverteidigung (BMLV) begonnen. Zusätzlich wurden in Abstimmung mit den Bundesländern die Planungen laufend angepasst. Die Verantwortung über das Projekt tragen der Generalstab im Wege des Einsatzstabs, auf operativer Ebene die Kommanden Streitkräfte und Streitkräftebasis sowie auf Länderebene die Militärkommanden.

Zu 7:

Insgesamt sind bis zu 5.500 Soldaten und Zivilbedienstete des Ressorts zum Einsatz gekommen. Das BMLV hat die Gesundheitsbehörden auf allen Ebenen, insbesondere in konzeptioneller, planerischer, organisatorischer, logistischer und personeller Hinsicht unterstützt. Das Kommando Streitkräftebasis hat die zentrale Beschaffung, Übernahme, Lagerung, den Transport und die Verteilung der Testkits sowie der Schutzausrüstung an die Bedarfsträger in den Bundesländern gesteuert. Weiters unterstützten Soldatinnen, Soldaten und Zivilbedienstete den Aufbau von Teststationen, die sie dann auch betreuten.

Zu 8:

Die Planungen erfolgten neben allen anderen Aufträgen mit dem zur Verfügung stehenden Personal in der Linienorganisation und in der Stabstruktur. Eine Bezifferung des nur mit den Planungen beschäftigten Personals ist nicht möglich.

Mag. Klaudia Tanner

